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VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO DI FACOLTA' DI FARMACIA 

DEL GIORNO  26 NOVEMBRE  2010  

Il giorno 26 Novembre 2010, alle ore  16.30, nell'Aula n° 5  della Facoltà di 

Farmacia si è riunito, in seguito a convocazione urgente, il Consiglio di Facoltà di 

Farmacia dell'Università degli Studi  di Bari “Aldo Moro”. 

Sono presenti: 

n. 11  professori ordinari  su 13  aventi diritto 

n. 20  professori associati  su 26  aventi diritto  

n. 29 ricercatori  su 42 aventi diritto 

n. 6 rappresentanti degli studenti su 11 aventi diritto  

n. 1 rappresentanti del personale tecn.-ammin. su 3 aventi diritto 

Viene riportato l’elenco dei presenti (P), assenti giustificati (AG) ed assenti (A). 

Professori Ordinari   
 P AG A 
1) ALTOMARE Cosimo X    
2) AVATO Pinarosa X 
3) BERARDI Francesco X   
4) CAROTTI Angelo X  
5) CONTE Diana  X 
6) DE LUCA Annamaria X  
7) de PALMA Mauro  X   
8) DE VITO Danila X  
9) FRANCHINI Carlo X  
10) MARESCA Luciana X   
11) NATILE Giovanni X  
12) PERRONE Roberto X 
13) TRAPANI Giuseppe X 
 
Professori Associati P AG A 
   
1) BELLOTTI Roberto  X   
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2) CAMPAGNA Francesco X 
3) CAPRIATI Vito X  
4) CARRIERI Antonio X  
5) CELLAMARE Saverio X 
6) COLABUFO Nicola X 
7) COLUCCIA Mauro X   
8) CORBO Filomena X 
9) DE LAURENTIS Nicolino  X 
10) DESAPHY Jean-François X 
11) FERORELLI Savina  X   
12) FIERMONTE Giuseppe X 
13) FRAGALE Carlo  X 
14) FRANCO Massimo X  
15) IACOBAZZI Vito  X   
16) LATROFA Andrea X    
17) LENTINI Giovanni X 
18) LEOPOLDO Marcello X 
19) LOGRANO Marcello X  
20) LOIODICE Fulvio X 
21) LUISI Renzo X 
22) OTTOLINO Sabino X   
23) PACIFICO Concetta   X  
24) SCALERA Vito X 
25) SCILIMATI Antonio X 
26) TRICARICO Domenico X 
 
Ricercatori P AG A 
 
1) ABATE Carmen X 
2) AGRIMI Gennaro X 
3) ARGENTIERI Maria Pia X 
4) ARMENISE Domenico   X  
5) ARNESANO Fabio X 
6) CALVELLO Rosa X 
7) CARBONARA Giuseppe X  
8) CAROCCI Alessia X 
9) CATALANO Alessia X 
10) CATTO Marco  X 
11) CAVALLUZZI M.Maddalena  X 
12) CELLUCCI Carla   X  
13) CUTRIGNELLI Annalisa X 
14)  DE BELLIS Michela X  
15) DE CANDIA Modesto X 
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16) DE GENNARO Leonardo X 
17) DENORA Nunzio  X  
18) DE PALMA Annalisa  X 
19) FRACCHIOLLA Giuseppe X 
20) INTINI Francesco P. X 
21) LACIVITA Enza  X 
22) LAGHEZZA Antonio X 
23) LAQUINTANA Valentino X 
24) LEONETTI Francesco X  
25) LIANTONIO Antonella   X 
26) LOPEDOTA Angela A. X 
27) MALLAMACI Rosanna X 
28) MANDRACCHIA Delia  X   
29) MARGIOTTA Nicola X 
30) MELE Antonietta X 
31) MELELEO Daniela   X 
32) NICOLOTTI Orazio X 
33) PALLUOTTO Fausta  X 
34) PERNA Filippo Maria X 
35) PERRONE Maria Grazia X  
36) PIERNO Sabata X  
37) ROSATO Antonio X 
38) STEFANACHI Angela X 
39) TODISCO Simona X  
40) TRAPANI Adriana  X 
41) VITALE Paola   X 
42) VOZZA Angelo X 
 
Rappresentanze P AG A 
 
a) Studenti 
 
1) BRUNETTI Francesco  X 
2) CATAPANO Alberto X 
3) CAZZATO Francesco  X  
4) DIPIETRO Giovanni   X 
5) LATTARULO Giuseppe X 
6) PANELLA Andrea X 
7) PROSCIA Alessandra X 
8) RIZZO Miriam   X 
9) ROTOLO Elena X 
10) SABELLA Marco X  
11) SCARINGELLA Luigi   X 
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b) Personale tecnico-ammin.  
1) CARTA Vincenzo X   
2) GIANNULLO Nicola   X 
3) POROPAT Luigia   X 
 

Presiede il Consiglio il prof. Roberto Perrone. Funge da segretario la prof.ssa  

Annamaria De Luca. 

E' altresì presente la dr.ssa Annunziata Celiberti con il compito di assistenza alla 

redazione dei processi verbali dei Consigli di Facoltà, come previsto dall'art. 63, 

comma 7, del Regolamento Generale di Ateneo.   

Constatata la presenza del numero legale, il Preside dichiara valida l'adunanza e 

dà inizio alla discussione degli argomenti  all' 

Ordine del giorno 

1) Approvazione dei verbali delle sedute del 24/9/2010, 28/9/2010, 7/10/2010 

2) Comunicazioni della Presidenza 

3) Richiesta di mobilità per interscambio (ai sensi dell’art. 30 del Decreto 

legislativo n. 165 del 2001) delle dr.sse Rizzo Caterina e Marinaro  Mariarosaria  

4) Richiesta di proroga del comando presso l’Istituto Superiore di Sanità – 

Roma: dr.ssa C.Rizzo 

5)Assegnazione del SSD a n. 1 posto di ricercatore universitario finanziato dal 

MIUR 

6) Richiesta di assunzione dei ricercatori vincitori di concorso CHIM/08 

7) Proposte della Commissione didattica del 25/11/2010 

8)Assegnazione annualità affidamenti/supplenze e contratti da retribuire per 

l’A.A. 2008-09 

9) Richieste di nulla osta per supplenze fuori sede 
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10) Varie ed eventuali  

 

Nel corso della seduta, alcuni componenti sono entrati nella sala di riunione, altri 

se ne sono allontanati, senza che sia mai venuto a mancare il numero legale ai fini 

della validità della riunione. 

 

In apertura di seduta il Preside, a nome dei Componenti del Consiglio e suo 

personale, ringrazia vivamente la prof.ssa Luciana Maresca, in pensione dal 

29/11/2010, per il costante lavoro svolto e il prezioso contributo offerto alla 

Facoltà per l’attività didattica e scientifica. 

 

1) APPROVAZIONE DEI VERBALI DELLE SEDUTE DEL 24/9/2010, 28/9/2010, 7/10/2010 

 

Il Preside comunica che i verbali relativi alle sedute del 24/9/2010, 28/9/2010, 

7/10/2010 sono stati inviati per posta elettronica ai Componenti  del Consiglio di 

Facoltà. Chiede se i verbali  succitati  possono  essere considerati approvati. 

I proff. Scalera e Latrofa segnalano due precisazioni  da apportare  ai verbali 

delle sedute del 24/9/2010 e 7/10/2010. Il Consiglio accetta le due precisazioni. 

Non essendovi altri rilievi o correzioni da apportare, i  verbali  delle sedute del 

24/9/2010, 28/9/2010, 7/10/2010   vengono approvati all’unanimità.   

 

2) COMUNICAZIONI DELLA PRESIDENZA 
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Il Preside comunica di aver ricevuto la seguente documentazione: 

a) Conferimento del titolo di “Professore Emerito” al prof. Ferdinando Palmieri  

(nota rettorale del 5/10/2010). Il Preside, a nome dei componenti del Consiglio e 

suo personale, esprime al prof. Palmieri le più vive congratulazioni per la sua 

opera di insigne studioso. 

b) Elezione dei  Presidenti dei Consigli di Classe L-29 e LM-13: il Senato 

Accademico nella seduta del 25/10/2010 ha deliberato la concessione della 

proroga, in via del tutto eccezionale, sino al 31/10/2011 del secondo mandato dei 

Presidenti di Classe laddove le procedure elettorali non siano state portate a 

compimento (Direzione Amministrativa, 16/11/2010). 

c) Nomina del Presidente della Scuola di Specializzazione in Farmacia 

Ospedaliera per il triennio 2010-13: prof. Giuseppe TRAPANI (Direzione 

Amministrativa, 7/10/2010). 

d) Rilevazione dell’opinione degli studenti frequentanti sulle attività didattiche 

per l’A.A. 2010-11: linee guida per la somministrazione dei questionari  

(Direzione Analisi Statistica, 15/11/2010). 

e) Sopralluogo in data 21/10/2010 dei vigili del fuoco presso i locali dell’edificio 

sede della Facoltà di Farmacia (Servizio di prevenzione e protezione, 

22/10/2010).  

f) Interventi necessari alla sicurezza e all’ottenimento dell’agibilità dell’edificio 

sede della Facoltà di Farmacia: rilascio del certificato di prevenzione incendi 

(Area Tecnica, 9/11/2010). 
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g) Danni al patrimonio della Biblioteca della Facoltà di Farmacia provocati dal 

malfunzionamento del sistema antincendio (Dipartimento Farmaco-Chimico, 

4/11/2010). 

h) Convenzione tra l’Università degli Studi di Bari “Aldo Moro” (Dipartimento 

Farmaco-Chimico) e la Società TEVA Italia srl per la sponsorizzazione del Corso 

di Pefezionamento “Farmacista di Reparto” A.A. 2010-11 (Area Convenzioni per 

la didattica (15/11/2010). 

i) Convenzione tra l’Università degli Studi di Bari “Aldo Moro” (Dipartimento 

Farmaco-Chimico) e la Società Bristol Myers Squibb  srl per la sponsorizzazione 

del Corso di Pefezionamento “Farmacista di Reparto” A.A. 2010-11 (Area 

Convenzioni per la didattica (15/11/2010). 

l) Bandi di concorso per premi di laurea  (Accademia Nazionale dei Lincei, 

29/10/2010). 

m) Nuovo Programma TEMPUS IV – quarta call (Dipartimento ricerca, didattica 

e relazioni esterne, 17/11/2010). 

 

Comunicazioni personali del Preside  

 a) Il Preside comunica che nella relazione annuale che l’Università di Bari invia 

al Ministero è stata segnalata, tra le attività culturali di maggiore interesse, la 

“Giornata Pugliese sul Farmaco” il cui svolgimento per l’A.A. 2010-11 è previsto 

per il 25  febbraio. 
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b) Il Preside comunica che la prossima seduta di Consiglio di Facoltà sarà 

eventualmente convocata prima delle festività natalizie per discutere sui requisiti 

necessari per l’attivazione dei corsi di laurea. Aggiunge che tutta la normativa a 

riguardo è stata sottoposta all’esame dei Presidenti dei Consigli di Classe, proff. 

Avato e Natile. 

c) Il Preside si compiace poichè nei due anni di Presidenza ha avuto modo di 

constatare che tutti i componenti partecipano con assiduità alle riunioni di 

Consiglio di Facoltà, garantendo quindi delle assemblee molto rappresentative. 

Segnala però con rammarico qualche rara eccezione: uno dei componenti del 

succitato Consiglio risulta sempre assente non giustificato alle sedute.  

 

3) RICHIESTA DI MOBILITÀ PER INTERSCAMBIO (AI SENSI DELL’ART. 30 DEL DECRETO 

LEGISLATIVO N. 165 DEL 2001) DELLE DR.SSE RIZZO CATERINA E MARINARO  

MARIAROSARIA  

 

Il Preside comunica che con nota del Dipartimento Risorse Umane e 

Organizzazione dell’Ateneo di Bari prot. 81679 del 12/11/2010 sono pervenute, 

contestualmente, all’Ufficio di Presidenza le richieste per mobilità per 

interscambio ai sensi dell’art. 30 del decreto Legislativo n. 165 del 2001 delle 

dr.sse RIZZO Caterina, ricercatore universitario confermato per il SSD MED/42 

della Facoltà di Farmacia dell’Università di Bari e MARINARO Mariarosaria, 

ricercatore a tempo indeterminato presso l’Istituto Superiore di Sanità – Roma. 
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Tali richieste sono corredate da curriculum ed elenco delle pubblicazioni 

scientifiche delle richiedenti. 

Il Preside, dopo aver sottolineato che da parte del suddetto Ente nulla osta al 

trasferimento per interscambio delle due dottoresse, ricorda che già in data 

24/2/2010 il Dipartimento Risorse Umane e Organizzazione dell’Ateneo di Bari 

aveva richiesto, con nota prot. n° 15171,  di acquisire il parere della Facoltà di 

Farmacia sulla domanda di trasferimento nei ruoli dell’Istituto Superiore di 

Sanità – Roma presentata dalla dr.ssa RIZZO Caterina; ricorda altresì che il 

Consiglio di Facoltà, in risposta, nella seduta del 27/5/2010, pur esprimendo 

parere sfavorevole al trasferimento, aveva dato parere favorevole ad un 

prolungamento del comando presso il suddetto Ente fino al 15 novembre 2010 

per permettere alla dr.ssa Rizzo un ulteriore arricchimento culturale come già 

precedentemente deliberato.  

Il Preside, alla luce della riformulazione della attuale richiesta di trasferimento 

che segue un’altra procedura e cioè la mobilità per intescambio, ha chiesto 

all’Amministrazione Universitaria, con nota del 15/11/2010 prot. P/345, la 

applicabilità della procedura dell’interscambio da un punto di vista 

amministrativo-economico-giuridico e, in caso favorevole, a quali Organi 

Accademici competerebbe stabilire il SSD di afferenza della dr.ssa Marinaro. A 

tale richiesta il Dipartimento Risorse Umane e Organizazzione ha risposto con 

una istruttoria, trasmessa senza numero di protocollo via fax all’ufficio di 

Presidenza della Facoltà di Farmacia. Ciò al fine di consentire al Preside, dati i 
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tempi ristretti, di informare il Consiglio nella seduta odierna sulla fattibilità 

dell’interscambio.  

Il Preside dà integrale lettura dell’istruttoria dalla quale emerge che dal punto di 

vista procedurale la mobilità per interscambio potrebbe essere applicata anche 

nel caso in oggetto e che la competenza ad esprimersi sul SSD di afferenza 

necessario per la valutazione finale dell’immissione nel sistema universitario 

della dr.ssa Marinaro appartiene al CUN.  

Si apre quindi un ampio dibattito con numerosi interventi sulla fattibilità della 

procedura.  

Il dr. Carbonara, citando la normativa che regola i trasferimenti, fa presente che 

l’interscambio può essere riferito ad altre strutture non all’Università. 

La prof.ssa De Vito, unico ordinario ed esperto del SSD MED/42 in Facoltà, 

assicura che entrambe le ricercatrici sono altamente qualificate e che la dr.ssa 

Rizzo è anche decisa a dare le dimissioni dall’Università di Bari qualora il 

Consiglio di Facoltà esprima parere negativo alla mobilità per interscambio; 

aggiunge che la procedura proposta consente alla Facoltà di Farmacia di non 

perdere una unità di personale docente e di non compromettere i requisiti 

necessari di docenza previsti dal MIUR per il mantenimento dell’attuale offerta 

formativa. 

Il prof. Latrofa ribadisce quanto già da lui espresso nella seduta del 27 maggio 

2010, ovvero che la Facoltà deve darsi delle regole per l’accettazione o meno di 

richieste di comando presso altri Enti o di mobilità per interscambio piuttosto che  
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procedere per casi singoli: dato che questo non è ancora avvenuto, dichiara voto 

contrario. 

Il prof. Franchini dichiara di essere favorevole al trasferimento per interscambio 

in quanto non si può non considerare l’esigenza della persona; ritiene però che 

l’assunzione del titolo di ricercatore universitario abbia maggiore valenza 

rispetto all’afferenza al SSD, in quanto tale titolo viene assunto sulla serie di 

determinate esigenze e attraverso concorso: per questo raccomanda che il 

trasferimento della dr. Rizzo venga effettuato  quando sia stato portato a 

compimento l’iter dell’interscambio. 

Il prof. Lograno invita a considerare le esigenze didattiche e di ricerca del SSD 

MED/42 nel quale la prof.ssa De Vito rimarrebbe l’unico docente incardinato, se 

la dr.ssa Rizzo si dimettesse dal ruolo di ricercatore universitario.  

Il prof. Altomare ritiene illuminante ciò che la prof.ssa De Vito ha messo in 

rilievo. Infatti, la dr.ssa Rizzo, sia pure con un comando presso l’Istituto 

Superiore di Sanità ormai da un po’ di anni, è stata almeno utile alla Facoltà per 

assicurare i requisiti necessari di docenza previsti dal MIUR per il mantenimento 

dell’attuale offerta formativa. Raccomanda quindi di precisare in delibera che la 

Facoltà potrà concedere il nulla osta solo a condizione che arrivi una figura 

equivalente a quella di ricercatore universitario da incardinare nello stesso  SSD 

MED/42 a cui appartiene la dr.ssa Rizzo. 

Il dr. Leonetti fa presente che, immettendo nell’Università figure professionali 

provenienti da altri Enti con la procedura dell’interscambio, si rischia di 
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delegittimare ulteriormente il titolo di ricercatore o professore universitario, 

creando peraltro pericolosi precedenti. Ritiene quindi che il Consiglio debba 

valutare attentamente il curriculum della dr.ssa Marinaro prima di esprimersi sul 

trasferimento. 

La prof.ssa DeVito assicura di aver già valutato positivamente il curriculum della 

dr.ssa Marinaro altrimenti non sarebbe stata d’accordo con la procedura di 

interscambio ed avrebbe piuttosto chiesto un concorso per ricercatore, a fronte 

delle sicure dimissione della dr.ssa Rizzo. 

Il dr. Carbonara dichiara di astenersi dalla votazione non avendo la possibilità di 

giudicare le due Colleghe. 

Il Preside, rispondendo a tutti gli interventi, fa presente che non rientra nelle 

competenze del Consiglio di Facoltà disquisire sull’iter procedurale del 

trasferimento per interscambio essendo detto Consiglio chiamato ad  esprimere 

solo un parere sull’accoglimento o meno delle due richieste. Ricorda che 

precedentemente la Facoltà si era espressa negativamente sulla richiesta di 

semplice trasferimento della dr.ssa Rizzo all’ISS, senza interscambio, per due 

motivi fondamentali:  

a) il permanere dell’esigenza didattica e di ricerca sul SSD MED/42, settore di 

base e caratterizzante presente con 20 CFU, nel quale attualmente sono presenti 

solo 1 professore di prima fascia e la ricercatrice dr.ssa Rizzo; 

 b) la necessità di assicurare i requisiti necessari di docenza per sostenere l’attuale 

offerta formativa della Facoltà. 
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Per tali motivi, il Consiglio di Facoltà aveva dato precedentemente parere 

favorevole al comando presso l’Istituto Superiore di Sanità al fine di  permettere 

alla stessa dr.ssa Rizzo di portare avanti il percorso di arricchimento scientifico 

prolungandone il periodo di permanenza presso detto Ente.  

 Tale soluzione non ha compromesso i requisiti necessari di numero di docenti 

della Facoltà in quanto la dr.ssa Rizzo resta di fatto incardinata nell’organico del 

personale docente della Facoltà.  

Il Preside ricorda altresì  che anche il Senato Accademico e il Consiglio di 

Amministrazione dell’Università di Bari, riconoscendo che l’assenza temporanea 

della dr.ssa Rizzo durante il periodo di comando avrebbe apportato comunque 

disagio  alla didattica  per il  SSD MED/42, nonostante la disponibilità offerta dai 

docenti afferenti allo stesso SSD o a SSD affini, avevano deliberato di mettere  a 

disposizione della Facoltà delle somme per far fronte al pagamento di contratti  

di insegnamento in tale SSD.  

Il Preside, infine, fa presente che attualmente, dopo la recente emanazione del 

DM 17 del 22/9/2010, il numero di docenti necessari per gestire l’ offerta 

formativa della Facoltà è più elevato rispetto al passato per cui solo se i 

trasferimenti per interscambio saranno portati a compimento contestualmente 

(nel senso che il posto di ricercatore del SSD MED/42 lasciato libero dalla dr.ssa 

Rizzo nell’organico della Facoltà verrà ricoperto contestualmente da un 

ricercatore afferente al SSD MED/42 in entrata nell’organico della Facoltà, in 

questo caso la dr.ssa Marinaro), fatto salve le dovute verifiche da parte degli 
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Organi Accademici di competenza, si avrà la possibilità di salvaguardare, senza 

alcun danno per la Facoltà, la didattica, la ricerca e i  requisiti necessari per 

l’offerta formativa.  

Dopo queste precisazioni il Preside invita il Consiglio ad esprimere il proprio 

parere sull’avvio della procedura  di  trasferimento per interscambio delle dr.sse 

Rizzo e Marinaro attraverso votazione per alzata di mano.  

Il Consiglio esprime parere positivo  a larga maggioranza con 4 astenuti (proff. 

Scalera, Mallamaci, Carbonara, Fracchiolla) e un voto contrario (prof. Latrofa).  

Pertanto, il Consiglio di Facoltà di Farmacia, a larga maggioranza  

D E L I B E R A 

a) di condividere ampiamente l’impostazione testè rappresentata dal Preside;  

b) di esprimere parere favorevole per l’avvio della procedura per le richieste di 

trasferimenti in mobilità per interscambio, presentate dalle dr.sse Rizzo e 

Marinaro, fermo restando che il trasferimento della dr. Rizzo all’Istituto 

Superiore di Sanità di Roma debba avvenire solo in maniera contestuale con 

l’incardinamento della dr. Marinaro nell’organico docente della Facoltà di 

Farmacia dell’Università di Bari, sul SSD MED/42;  

c) di esprimere, nelle more che la procedura di interscambio giunga a buon fine,  

parere favorevole alla concessione alla dr.ssa Rizzo di un prolungamento del 

comando presso l’Istituto Superiore di Sanità oltre la data di scadenza fissata al 

31/12/2010  e comunque  non oltre la data definitiva dell’esito della procedura 

di interscambio;  
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d) di nominare un’apposita Commissione interna di Facoltà  composta dal 

Preside, prof. Perrone, dai due Presidenti di Classe, proff. Avato e Natile, dal 

docente del SSD MED/42, prof.ssa DeVito, dal ricercatore di SSD affine MED/07, 

dr. Rosato, con l’incarico di esaminare il curriculum e la produzione scientifica 

della dr.ssa  Marinaro, così come suggerito dalla istruttoria succitata del 

Dipartimento Risorse Umane e Organizazzione. 

Il Preside aggiunge che i curricula delle dr.sse Rizzo e Marinaro, le risultanze di 

detta Commissione saranno inviati, in allegato alla presente delibera, al Senato 

Accademico per gli usi consentiti. 

4) RICHIESTA DI PROROGA DEL COMANDO PRESSO L’ISTITUTO SUPERIORE DI 

SANITÀ – ROMA: DR.SSA C.RIZZO 

 

Il Preside comunica che il Dipartimento Risorse Umane e Organizzazione 

dell’Ateneo di Bari con nota prot. 81679 del 12/11/2010 ha trasmesso alla 

Presidenza della Facoltà di Farmacia la richiesta dell’Istituto Superiore di Sanità- 

Roma di attivazione, nelle more del perfezionamento della procedura di mobilità 

per interscambio, della procedura per la proroga del comando presso lo stesso 

Istituto della dr.ssa RIZZO Caterina, ricercatore confermato del SSD MED/42 

della Facoltà di Farmacia  dell’Università degli Studi di Bari, considerata la   

scadenza al 15/11/2010.  
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Data l’urgenza e nelle more della convocazione del Consiglio di Facoltà di 

Farmacia sull’argomento,  il Preside, con nota prot. P/347 del 15/11/2010, ha 

espresso parere favorevole al prolungamento del comando della dr.ssa Rizzo fino 

al 31/12/2010 assicurandone la ratifica del Consiglio. 

Invita quindi il Consiglio ad esprimersi. 

Dopo breve dibattito, il Consiglio 

delibera all’unanimità degli aventi diritto 

- di esprimere parere favorevole al prolungamento del comando della dr.ssa 

RIZZO Caterina presso l’istituto Superiore di Sanità – Roma fino al 31/12/2010 

come già comunicato dal Preside con nota del 15/11/2010 prot. P/347; 

- di esprimere, nelle more che la procedura di interscambio giunga a buon fine,  

parere favorevole alla concessione alla dr.ssa Rizzo di un prolungamento del 

comando presso l’Istituto Superiore di Sanità oltre la data di scadenza fissata al 

31/12/2010  e comunque  non oltre la data definitiva dell’esito della procedura 

di interscambio. 

 

5)ASSEGNAZIONE DEL SSD A N. 1 POSTO DI RICERCATORE UNIVERSITARIO 

FINANZIATO DAL MIUR 

 

 
Il Preside illustra al Consiglio i lavori del “Gruppo di lavoro misto per la 

programmazione del reclutamento di docenti e ricercatori” dell’Ateneo di Bari, 

del quale è stato componente, che ha elaborato la proposta di riparto tra le 
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Facoltà dell’Università di Bari dei 19 posti di ricercatori, integralmente finanziati 

dal MIUR, portandola all’esame e all’approvazione del  Senato Accademico.  

Sulla base della succitata proposta, approvata poi dal  Senato Accademico nella 

seduta del 25/10/2010, alla Facoltà di Farmacia risulta attribuito 1 posto di 

ricercatore. Nella medesima seduta il Senato Accademico ha deliberato “di 

impegnare tutte le Facoltà ad assegnare le suddette risorse tenendo conto dello 

stato di sofferenza dei diversi settori in termini di copertura dell’offerta 

formativa”.  

Tenendo conto di questo impegno richiesto dal Senato Accademico,  il Preside 

illustra la situazione dei SSD presenti nella Facoltà più scoperti nell’ambito dell’ 

offerta formativa fino al  2013, anno in cui tale offerta sarà a regime per tutti gli 

anni di corso. Dalla tabella che il Preside proietta emerge che i SSD più scoperti 

sono Bio/13, Bio/16, Chim/01: di questi il SSD maggiormente in sofferenza 

risulta essere il BIO/13- Biologia applicata che, pur essendo completamente privo 

di docenti presenta 5 insegnamenti con un totale di 50 CFU. 

Il Preside invita il Consiglio ad esprimersi. 

La dr.ssa  Calvello ritiene che per il momento l’ipotesi di assegnazione di 1 

ricercatore al SSD BIO/16  possa essere tralasciata dato che il gruppo di ricerca 

nel quale è inserita si renderà disponibile per la copertura degli insegnamenti di 

Anatomia umana. 
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Il prof. Carotti fa presente che, pur non essendovi personale strutturato nel SSD 

CHIM/01, i docenti afferenti al SSD CHIM/08 hanno da sempre garantito con 

buone competenze  gli insegnamenti del succitato SSD.  

Il prof. Fiermonte fa presente che, come da tabella proiettata dal Preside, è ormai 

necessario avere competenze didattiche nel SSD BIO/13 fino ad ora coperte da 

docenti del SSD BIO/10. 

Il prof. Franchini, pur dichiarandosi favorevole alla procedura odierna relativa 

all’assegnazione di personale docente al SSD maggiormente in sofferenza, ritiene 

che debba esserci una programmazione a più largo respiro che tenga anche conto 

di qualche passaggio di carriera. Ritiene che si debba cominciare a programmare i 

posti di ricercatore in funzione delle esigenze per la ricerca piuttosto che per la 

didattica. 

Il prof. Natile fa presente, invece, che il Ministero da sempre ha invogliato alla 

crescita armoniosa dei SSD della Facoltà per garantire agli studenti competenze 

didattiche appropriate. 

Il Preside sottolinea che il punto 5) all’odg non implica una discussione sulla  

programmazione delle diverse esigenze, cosa che potrà essere operata al 

momento opportuno quando si avrà una visione più chiara dell’offerta formativa 

che la Facoltà potrà assicurare anche alla luce del nuovo DM 17 del 22/9/2010 e 

di altre norme che potranno subentrare tra poco. 
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Il Consiglio di Facoltà condivide le precisazioni del Preside  e, sulla base della 

particolare situazione di sofferenza del SSD BIO/ 13, peraltro appartenente ai 

SSD di base e caratterizzanti dell’offerta formativa della Facoltà,  

delibera all’unanimità degli aventi diritto 

di chiedere il bando di 1 posto di ricercatore per il SSD BIO/13, Biologia 

applicata. 

 Il Consiglio fa presente comunque  il permanere della contraddizione per cui le 

Facoltà, per  bandire i posti  di ricercatore  sono invitate dal Senato Accademico 

ad esprimersi in base al grado di sofferenza dei SSD sul piano della didattica 

anche se poi i ricercatori in base alla attuale normativa  non hanno obblighi per la 

didattica frontale  ma solo per attività didattiche integrative. Tale contraddizione 

porta a considerare la figura del ricercatore  fondamentale per i requisiti di 

docenza necessari alle Facoltà per assicurare l’offerta formativa programmata, 

alla pari dei professori di I e II fascia. 

 Il Consiglio ribadisce a tale proposito il ruolo fondamentale dei ricercatori per 

garantire l’offerta formativa della Facoltà. 

 

6) RICHIESTA DI ASSUNZIONE DEI RICERCATORI VINCITORI DI CONCORSO CHIM/08 

CONTINO Marialessandra 

 

In riferimento alla nota dell'Area  Reclutamento Settore I prot. n. 79520  del  

4/11/2010, il Preside comunica che, a seguito del D.R. n. 8782 del  2/11/2010 con 
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il quale sono stati approvati gli atti della valutazione comparativa per la 

copertura di n. 2 posti di ricercatore universitario presso la Facoltà di Farmacia 

dell' Università di Bari per il settore scientifico-disciplinare CHIM/08 Chimica 

Farmaceutica, indetta con D.R. n. 12030 del 10/12/2009  e pubblicata nella 

Gazzetta Ufficiale della Repubblica - IV serie speciale "Concorsi ed Esami" n. 98   

del 22/12/2009, la dott.ssa CONTINO Marialessandra è stata dichiarata 

vincitrice  della valutazione stessa. 

 Il Consiglio di Facoltà, 

- preso atto del D.R. n. 12030 del 10/12/2009, 

- verificata la grave carenza di organico di personale docente della Facoltà che 

crea notevoli problemi all’espletamento dell’attività didattica prevista dall’offerta 

formativa,  

- considerato che  il nuovo D.M. 17 del 22/9/2010 richiede un numero maggiore 

di docenti necessari per assicurare l’offerta formativa della Facoltà di Farmacia, 

già costretta a limitare il numero di accesso per le immatricolazioni a fronte di 

una forte domanda che viene dal territorio regionale dove è l’unica sede di 

Facoltà di Farmacia, 

- visto quanto disposto dall'art. 6 della legge 19/10/99 n. 370 e secondo le 

modalità previste, 

delibera all'unanimità degli aventi diritto 

che si provveda quanto prima all’assunzione della dr.ssa CONTINO 

Marialessandra, richiedendone la presa di servizio anche in corso di anno 
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accademico 2010-11 considerate le impellenti esigenze di natura didattica e di 

ricerca nel settore Chim/08, SSD caratterizzante della Facoltà a cui afferiscono 

insegnamenti con notevole carico di attività esercitazionale obbligatoria a posto 

singolo che richiede un forte apporto di attività didattico-integrative. 

NISO Mauro 

In riferimento alla nota dell'Area  Reclutamento Settore I prot. n. 79520  del  

4/11/2010, il Preside comunica che, a seguito del D.R. n. 8782 del  2/11/2010 con 

il quale sono stati approvati gli atti della valutazione comparativa per la 

copertura di n. 2 posti di ricercatore universitario presso la Facoltà di Farmacia 

dell' Università di Bari per il settore scientifico-disciplinare CHIM/08 Chimica 

Farmaceutica, indetta con D.R. n. 12030 del 10/12/2009  e pubblicata nella 

Gazzetta Ufficiale della Repubblica - IV serie speciale "Concorsi ed Esami" n. 98   

del 22/12/2009, il dott. NISO Mauro è stato dichiarato vincitore della 

valutazione stessa. 

 Il Consiglio di Facoltà, 

- preso atto del D.R. n. 12030 del 10/12/2009, 

- verificata la grave carenza di organico di personale docente della Facoltà che 

crea notevoli problemi all’espletamento dell’attività didattica prevista dall’offerta 

formativa,  

- considerato che  il nuovo D.M. 17 del 22/9/2010 richiede un numero maggiore 

di docenti necessari per assicurare l’offerta formativa della Facoltà di Farmacia, 

già costretta a limitare il numero di accesso per le immatricolazioni a fronte di 
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una forte domanda che viene dal territorio regionale dove è l’unica sede di 

Facoltà di Farmacia, 

- visto quanto disposto dall'art. 6 della legge 19/10/99 n. 370 e secondo le 

modalità previste, 

delibera all'unanimità degli aventi diritto 

che si provveda quanto prima all’assunzione del dr.  Niso Mauro  richiedendone 

la presa di servizio anche in corso di anno accademico 2010-11 richiedendone la 

presa di servizio anche in corso di anno accademico 2010-11 considerate le 

impellenti esigenze di natura didattica e di ricerca nel settore Chim/08, SSD 

caratterizzante della Facoltà a cui afferiscono insegnamenti con notevole carico di 

attività esercitazionale obbligatoria a posto singolo che richiede un forte apporto 

di attività didattico-integrative. 

 

7) PROPOSTE DELLA COMMISSIONE DIDATTICA DEL 25/11/2010 

 

Il prof. Latrofa lascia la sala del Consiglio. 

Il Preside dà lettura del verbale della Commissione didattica di Facoltà del 

25/11/2010, già trasmesso e-mail a tutti i Componenti del Consiglio.  

Il Consiglio approva i lavori della Commissione come sotto indicato: 

a) Sostituzione di un componente della Commissione didattica 

Il Consiglio, venuto a conoscenza che il Prof. Lentini con lettera del 30/9/200 ha 

comunicato di volersi dimettere dalla Commissione didattica, 
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delibera all’unanimità 

di nominare in sua sostituzione il prof. Loiodice Fulvio come Componente della 

suddetta Commissione.  

b) Utilizzo dei fondi del miglioramento della didattica: devoluzione ai 

Dipartimenti di afferenza dei docenti  della Facoltà di Farmacia 

Il Consiglio, preso atto della precaria situazione economica in cui si trovano i 

Dipartimenti Farmaco-chimico e Farmaco-biologico presso i quali si svolge quasi 

tutta l’attività inerente le tesi sperimentali e tutta l’attività didattica 

esercitazionale della Facoltà di Farmacia, sentito il parere della Commissione 

didattica, 

delibera  all’unanimità 

che ai Dipartimenti di afferenza dei docenti della Facoltà di Farmacia venga 

devoluto l’ importo dovuto per le tesi sperimentali svolte nell’anno solare 2010 

per una somma totale di euro 69.000,00 (con quota di 750,00 euro/tesi  compreso 

lo smaltimento rifiuti) dai fondi del Miglioramento della didattica cap. 103340 

come sotto indicato: 

- al Dipartimento Farmaco-chimico viene attribuita la somma di euro 41.250,00 

come contributo per n° 55 tesi sperimentali di laurea a favore dei laboratori 

ospitanti; 

- al Dipartimento Farmaco-biologico viene attribuita la somma di euro 14.250,00 

come contributo per n° 19 tesi sperimentali di laurea a favore dei laboratori 

ospitanti; 
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- al Dipartimento di Scienze biomediche ed oncologia umana  viene attribuita la 

somma di euro 4.500,00 per n° 6 tesi sperimentali di laurea a favore del 

laboratorio ospitante, titolare il prof. Coluccia Mauro; 

- al Dipartimento di Odontostomatologia e chirurgia viene attribuita la somma di 

euro 9.000,00 per n° 12 tesi sperimentali di laurea a favore del laboratorio 

ospitante, titolare la prof.ssa De Vito Danila. 

Il Consiglio, inoltre,  

delibera all’unanimità 

- che dai fondi del Miglioramento della didattica cap. 103340  venga attribuita al 

Dipartimento Farmaco-chimico, per l’A.A. 2009-10, la somma di euro 7.800,00 

come rimborso per l’acquisto di materiale didattico di consumo ordinario (carta, 

lucidi, fotocopie, materiale di cancelleria, materiale informatico di consumo); 

- che dai fondi del Miglioramento della didattica cap. 103340  venga attribuita al 

Dipartimento Farmaco-biologico, per l’A.A. 2009-10, la somma di euro 2.850,00 

come rimborso per l’acquisto di materiale didattico di consumo ordinario (carta, 

lucidi, fotocopie, materiale di cancelleria, materiale informatico di consumo). 

Il Consiglio fa obbligo ai Dipartimenti succitati di provvedere al rendiconto di 

tutte le somme devolute e di trasmetterlo puntualmente all’ Ufficio di Presidenza 

della Facoltà. 

Il Consiglio invita l'Area Ragioneria dell'Università di Bari ad accreditare tutte le 

cifre succitate alle strutture interessate e chiede che una copia dei mandati 

venga inviata alla Presidenza della Facoltà di Farmacia. 



Verbale CdF Farmacia 26/11/2010 pag. 25 

 Il Preside sottolinea  che l’entità del fondo per il Miglioramento della didattica 

assegnato dall’Ateneo diminuisce anno dopo anno passando dai 229.000,00 del 

2008 ai circa 50.000,00 del 2010, fondo peraltro  non ancora assegnato alla Facoltà.  

Il prof. Carotti, dato il momento di difficoltà economica per le strutture 

universitarie, propone di ridurre  la quota per le tesi sperimentali e di utilizzare 

parte di essa per l’acquisto di riviste. 

Il prof. Altomare, direttore del Dipartimento Farmaco-chimico, replica che la 

quota di 750,00 euro/tesi sperimentale è appena sufficiente per l’acquisto di 

materiale di laboratorio, smaltimento rifiuti, attrezzature per la sicurezza e 

abbonamenti on-line. 

c) Richiesta di lavori edilizi per migliorare l’utilizzo dei laboratori didattici 

del seminterrato 

Il Consiglio prende atto della richiesta avanzata da docenti e studenti, sottoposta 

all’approvazione della Commissione didattica, relativa all’apertura di un varco 

tra i due nuovi laboratori didattici ubicati nel seminterrato della Facoltà. Difatti, 

essendo i due ambienti separati, i docenti che vi svolgono attività didattica 

esercitazionale obbligatoria non possono assicurare contemporaneamente la 

dovuta sorveglianza a tutti gli studenti del corso. 

Il Consiglio, ritenendo necessaria tale modifica, dà mandato al Preside di farne 

richiesta alla Commissione edilizia e 

delibera all’unanimità 
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che la spesa per l’apertura del varco tra i due laboratori didattici, qualora non 

possa essere supportata dall’ Amministrazione Centrale, debba gravare sul 

fondo del Miglioramento della didattica. 

d) Richiesta di supporto tecnico per le esercitazioni di laboratorio obbligatorie 

a posto singolo per il 2° semestre dell’A.A. 2010-11 

Il Consiglio prende atto della richiesta del Direttore del Dipartimento Farmaco-

chimico (lettera del 19/10/2010), sottoposta all’approvazione della Commissione 

didattica,  relativa alla  copertura economica sul fondo del Miglioramento della 

didattica di due contratti di diritto privato (circa 2.000,00-3.000,00 euro ciascuno) 

per far fronte alla necessità di assistenza tecnica per i laboratori didattici 

obbligatori a posto singolo. Difatti le due unità di personale tecnico-

amministrativo che da sempre hanno prestato la loro opera per lo svolgimento di 

detti laboratori esercitazionali, i Sigg. Cioce Rosaria e Martiradonna Luigi, 

andranno in pensione  entro febbraio 2011.  

Il Consiglio, considerata la necessità di assistenza tecnica per lo svolgimento 

delle esercitazioni di laboratorio a posto singolo per il 2° semestre dell’A.A. 2010-

11, sentito il parere favorevole della Commissione didattica, 

delibera all’unanimità 

il prelievo dai fondi del Miglioramento della didattica per la stipula di due 

contratti di diritto privato per assicurare il supporto tecnico alle esercitazioni di 

laboratorio a posto singolo per il 2° semestre dell’A.A. 2010-11. 
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e)  Questionario interno di rilevazione dell’opinione degli studenti sulle 

attività didattiche 

Il Preside riferisce di aver sottoposto all’attenzione della Commissione 

Orientamento di Ateneo la bozza del questionario interno di rilevazione 

dell’opinione degli studenti sulle attività didattiche, proposto dai rappresentanti 

degli studenti nella precedente riunione della Commissione didattica di Facoltà.  

Secondo la Commissione Orientamento di Ateneo detto questionario, con 

l’introduzione di alcune modifiche e previo parere del Nucleo di Valutazione, 

potrebbe essere utilizzato anche da altre Facoltà dell’Ateneo Barese.  

Il Preside illustra quindi il contenuto del questionario sottolineando che esso non 

ha la funzione di sostituire quello ufficiale del Nucleo di Valutazione di Ateneo 

ma  di affiancarlo per avere dati più immediati che consentirebbero di 

intervenire ed apportare correttivi.  

Data la richiesta dei  proff. Franchini e Capriati  di poter visionare il questionario 

per dare suggerimenti appropriati, il Consiglio rinvia la discussione alla 

prossima seduta.  

f) Problematiche relative agli spazi per la didattica 

Il Preside illustra le difficoltà che quotidianamente si stanno verificando, sempre 

con maggiore intensità, per la gestione degli spazi man mano che, anno dopo 

anno, il terzo canale di Farmacia, attivato l’anno scorso, va avanti; ricorda che era 

stata prevista la realizzazione della terza ala del Palazzo della Facoltà mentre 



Verbale CdF Farmacia 26/11/2010 pag. 28 

ora, con il piano di rientro messo a punto dall’Ateneo Barese, tale intervento di 

ampliamento ha subito un rallentamento.  

I rappresentanti degli studenti condividono in pieno tali difficoltà logistiche e 

dichiarano che si faranno portavoce presso il Rettore delle condizioni didattiche 

in cui versa la Facoltà per la carenza di spazi a fronte del numero elevato di 

studenti che frequentano i diversi corsi di insegnamenti, molti dei quali di tipo 

esercitazionale in laboratorio.  

Il Preside ricorda che tale disagio è stato puntualmente evidenziato dal Consiglio 

di Facoltà nella seduta del  27/5/2010 e notificato al Rettore il quale ha 

assicurato che, appena le condizioni economiche lo permetteranno, 

l’ampliamento dell’edificio della Facoltà di Farmacia sarà una priorità assoluta.  

Considerato tutto questo, il Consiglio ribadisce le motivazioni della richiesta 

avanzata nella seduta del 27/5/2010 e  

DELIBERA ALL’UNANIMITÀ 

di chiedere, permanendo lo stato di necessità più volte ribadito, di accelerare, 

quanto più velocemente possibile, tutto l’iter per la realizzazione della 

costruzione della III ala dell’edificio della Facoltà. Ciò al fine di rendere fruibile 

quanto prima tale opera ed assicurare condizioni adeguate per una didattica 

efficace e sicura per la formazione di laureati  in farmacia, operanti nel settore 

sanitario e di cui il mondo del lavoro fa crescente richiesta come dimostrato da 

recenti studi  sulle opportunità occupazionali dei laureati.  
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g) Sedute di laurea 

Il Preside fa presente che nella seduta di laurea di novembre ci sono stati 

problemi organizzativi dovuti al fatto che i laureandi possono sostenere l’ultimo 

esame di profitto fino a cinque giorni prima della data fissata per la seduta di 

laurea. Questo, oltre a  comportare una discrepanza tra il numero dei laureandi 

previsti e quello effettivo, sottrae inutilmente aule per la didattica frontale. La 

Commissione didattica ha proposto di modificare  il termine per sostenere 

l’ultimo esame spostandolo da cinque giorni prima della data fissata per la 

seduta di laurea al venerdì della settimana che precede la seduta. 

Il Consiglio approva detta proposta. 

 

8) ASSEGNAZIONE ANNUALITÀ AFFIDAMENTI/SUPPLENZE E CONTRATTI DA 

RETRIBUIRE PER L’A.A. 2008-09 

 

Il Preside comunica che con nota del Dipartimento Risorse Umane e 

Organizzazione – Area Affidamenti e Supplenze del 8/7/2010, prot. 52406, è 

stata assegnata alla Facoltà di Farmacia la cifra di euro 28.510,30 per la 

retribuzione di affidamenti/supplenze e contratti per l’anno 2008-09.  

Il Preside ricorda che il Consiglio nella seduta del 29/3/2010 aveva deliberato 

le retribuzioni per quasi tutti gli insegnamenti attribuiti per 

affidamento/supplenza nell’A.A. 2008-09 utilizzando la quota integrativa 

dell’A.A. 2007-08 e lasciando in sospeso, per insufficienza di fondi, la 
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retribuzione dell’insegnamento di “Anatomia umana, patologia generale e 

terminologia medica” del  CdL in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche, svolto 

dal prof. Coluccia Mauro  con un impegno orario superiore alle 120 ore di 

didattica frontale.  

Il Preside propone quindi di  utilizzare la cifra di euro 28.510,30  come segue: 

a) per completare i pagamenti di affidamenti/supplenze dell’A.A. 2008-09 

dando la retribuzione al prof. Coluccia per l’insegnamento di “Anatomia 

umana, patologia generale e terminologia medica” del  CdL in Chimica e 

Tecnologia Farmaceutiche svolto nei termini sopra indicati; 

b) per retribuire i docenti di I e II fascia che nell’A.A. 2009-10 hanno assicurato 

lo svolgimento di insegnamenti per affidamento/supplenza con impegno orario 

superiore alle 120 ore di didattica frontale; 

c) per retribuire i ricercatori che nell’A.A. 2009-10 hanno assicurato lo 

svolgimento di insegnamenti per affidamento/supplenza con impegno orario 

superiore alle 60 ore di didattica frontale; 

d) per retribuire il contratto di diritto privato per l’insegnamento di “Biologia 

animale e vegetale” corso A-E del  CdL in Farmacia, attribuito dal Consiglio di 

Facoltà del 7/10/2010  per l’A.A. 2010-11 al prof. Stipani Italo, in quiescenza dal 

1/11/2010 (il contratto prevede un impegno di 60 ore di didattica frontale con 

relativi esami di profitto e di laurea). 

Il Preside propone che la cifra da assegnare a ciascun docente per la 

retribuzione di affidamenti/supplenze/contratti, sulla base di quanto indicato 
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ai punti a,b,c e d,  sia di almeno  3.000,00 euro lorde. Invita quindi il Consiglio 

ad esprimersi in merito alla ripartizione della cifra di euro 28.510,30. 

Il Consiglio di Facoltà,  

- tenuto conto di quanto proposto  dal Preside, 

- tenuto conto della delibera assunta nella seduta del 7/10/2010 in merito alla 

retribuzione di affidamenti/supplenze/contratti, 

delibera  all’unanimità degli aventi diritto 

di ripartire la cifra di euro 28.510,30 come sotto indicato: 

- euro 3.000,00 lorde al prof. Coluccia Mauro, associato del SSD MED/04 della 

Facoltà di Farmacia dell’Università di Bari per l’affidamento dell’insegnamento  

di “Anatomia umana, patologia generale e terminologia medica” del CdL in 

Chimica e Tecnologia Farmaceutiche svolto nell’A.A. 2008-09; 

- euro 3.000,00 lorde al prof. Coluccia Mauro, associato del SSD MED/04 della 

Facoltà di Farmacia dell’Università di Bari per l’affidamento dell’insegnamento  

di “Anatomia umana, patologia generale e terminologia medica” del CdL in 

Chimica e Tecnologia Farmaceutiche svolto nell’A.A. 2009-10; 

euro 3.000,00 lorde al prof. Jannelli Enrico, ordinario del SSD MAT/04 della 

Facoltà di Scienze MM.FF.NN dell’Università di Bari per la supplenza 

dell’insegnamento di “Matematica” (CFU 7) del corso di laurea in Chimica e 

Tecnologia Farmaceutiche svolto nell’A.A. 2009-10;  

euro 3.000,00 lorde al prof. De Mastro Giuseppe, associato del SSD AGR/02 

della Facoltà di Agraria dell’Università di Bari per la supplenza 



Verbale CdF Farmacia 26/11/2010 pag. 32 

dell’insegnamento di “Agrotecniche delle colture officinali e tecnologie di  

trasformazione ed utilizzazione delle specie officinali” (CFU 10)  del CdL in 

Tecniche Erboristiche, svolto nell’A.A. 2009-10;  

- euro 2.000,00 lorde alla dr.ssa Calvello Rosa, ricercatore confermato del SSD 

BIO/16 della Facoltà di Farmacia dell’Università di Bari per la supplenza 

dell’insegnamento di “Anatomia umana F-N” (CFU 11) del corso di laurea in 

Farmacia svolto nell’A.A. 2009-10; 

euro 2.000,00 lorde alla dr.ssa Lopedota Angela, ricercatore confermato del SSD 

CHIM/09 presso la Facoltà di Farmacia dell’Università di Bari per l’affidamento  

dell’insegnamento di “Tecnologia, socioeconomia  e legislazione farmaceutica 

(CFU 10) del corso di laurea in Farmacia svolto nell’A.A. 2009-10;  

euro 2.000,00 lorde alla dr.ssa Mallamaci Rosanna, ricercatore confermato del 

SSD BIO/09 presso la Facoltà di Farmacia dell’Università di Bari per la 

supplenza dell’insegnamento di “Fisiologia generale” corso A-H (CFU 10) del 

corso di laurea in Farmacia svolto nell’A.A. 2009-10;  

- euro 3.000,00 lorde al prof. Stipani Italo, in quiescenza dal 1/11/2010, per il 

contratto di diritto privato per l’insegnamento di “Biologia animale e vegetale” 

corso A-E del  CdL in Farmacia, svolto nel 1° semestre dell’A.A. 2010-11 con  un 

impegno di 60 ore di didattica frontale con relativi esami di profitto e di laurea. 

Il Consiglio di Facoltà inoltre, 

delibera all’unanimità degli aventi diritto 
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di utilizzare la rimanente somma di euro 7.510,30 per la retribuzione di almeno 

una parte di supplenze/affidamenti/contratti di insegnamenti del 2° semestre 

dell’A.A. 2010-11. 

 
 

9) RICHIESTE DI NULLA OSTA PER SUPPLENZE FUORI SEDE 

 

Il Preside ricorda che, per quel che concerne la concessione dei nulla osta per 

insegnamenti fuori sede, il Consiglio esprime parere favorevole alle richieste 

dei professori di prima e seconda fascia solo se costoro abbiano assicurato la  

loro disponibilità a soddisfare le esigenze didattiche della Facoltà qualora si 

presenti la necessità di ricoprire più corsi di insegnamento. Per i  ricercatori, 

invece, il Consiglio verifica che non ci sia pregiudizio per il regolare 

svolgimento delle attività didattiche e di ricerca.  

IACOBAZZI Vito 

Il Preside comunica che il prof. IACOBAZZI Vito, professore associato 

confermato del Settore Scientifico Disciplinare BIO/10 presso la Facoltà di 

Farmacia dell’Università degli Studi di Bari, ha chiesto con lettera del 

22/10/2010, di essere autorizzato a svolgere nel periodo ottobre 2010 - gennaio 

2011 l’insegnamento di “Biologia molecolare avanzata” CFU 6, presso il corso di 

studio di Biotecnologie per diagnostica medica, farmaceutica e veterinaria della 

Facoltà di Scienze Matematiche, Fisiche e Naturali dell’Università degli Studi 

della Basilicata con sede a Potenza. 
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Il prof. Iacobazzi si impegna al regolare svolgimento dei compiti didattici e al 

pieno adempimento dei doveri connessi al proprio ruolo presso la sede 

istituzionale. 

Il Consiglio di Facoltà, all’unanimità degli aventi diritto, esprime parere 

favorevole.  

La lettera del prof. Iacobazzi viene allegata al presente verbale. 

LOGRANO Marcello 

Il prof. Lograno lascia la sala del Consiglio. 

Il Preside comunica che il prof. LOGRANO Marcello, professore associato 

confermato del Settore Scientifico Disciplinare BIO/14 presso la Facoltà di 

Farmacia dell’Università degli Studi di Bari, ha chiesto, con lettera del  

8/11/2010, di essere autorizzato a svolgere nel periodo novembre 2010 – 

gennaio 2011 l’insegnamento di “Farmacologia e tossicologia II” CFU 10, presso 

il corso di studio di Farmacia della Facoltà di Farmacia dell’Università degli 

Studi della Basilicata con sede a Potenza. 

Il prof. Lograno si impegna al regolare svolgimento dei compiti didattici e al 

pieno adempimento dei doveri connessi al proprio ruolo presso la sede 

istituzionale. 

Il Consiglio di Facoltà, all’unanimità degli aventi diritto, esprime parere 

favorevole.  

La lettera del prof. Lograno viene allegata al presente verbale. 

Il prof. Lograno rientra nella sala del Consiglio. 
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LACIVITA Enza 

Il Preside comunica che la dr.ssa LACIVITA Enza, ricercatore confermato del 

Settore Scientifico Disciplinare CHIM/08 presso la Facoltà di Farmacia 

dell’Università degli Studi di Bari, ha chiesto, con lettera del  23/9/2010, di 

essere autorizzata a svolgere nel periodo novembre 2010-febbraio 2011 

l’insegnamento di “Analisi dei farmaci III” CFU  5, presso il corso di studio di 

Farmacia della Facoltà di Farmacia dell’Università degli Studi della Basilicata 

con sede a Potenza. 

La dr.ssa Lacivita si impegna al regolare svolgimento dei compiti didattici e al 

pieno adempimento dei doveri connessi al proprio ruolo presso la sede 

istituzionale dando anche la disponibilità a sostenere compiti didattici di 

didattica frontale per la Facoltà di Farmacia di Bari. 

Il Consiglio di Facoltà, all’unanimità degli aventi diritto, esprime parere 

favorevole.  

La lettera della dr.ssa Lacivita viene allegata al presente verbale. 

 

10) VARIE ED EVENTUALI  

 

10a) Docenti in collocamento a riposo: contratti per attività didattica e di ricerca 

 

Il Preside riferisce che in data 19/10/2010 con prot. P/317 ha dovuto comunicare 

agli uffici dell’Amministrazione universitaria, ad integrazione della delibera del 
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Consiglio di Facoltà di Farmacia del 28/9/2010, l’elenco degli insegnamenti 

affidati ai docenti in collocamento a riposo, che avevano  prodotto richiesta di 

contratti per attività didattica e di ricerca nell’ambito del carico didattico 

istituzionale precedentemente tenuto. Dà quindi lettura della nota sopracitata e 

invita il Consiglio a deliberare sugli affidamenti in questione. 

Il Consiglio di Facoltà, all’unanimità degli aventi diritto,  

D E L I B E R A 

di attribuire per l’A.A. 2010-11 i seguenti insegnamenti ai docenti in 

collocamento a riposo che avevano  prodotto richiesta di contratti per attività 

didattica e di ricerca: 

Biochimica, SSD BIO/10, del CdL magistrale a ciclo unico  in Farmacia (2° 

semestre) al prof. PALMIERI Ferdinando; 

Igiene, SSD MED/42, (modulo di Microbiologia ed igiene) del CdL magistrale a 

ciclo unico  in Farmacia (1° semestre) al prof. VITALI Cesare;   

Microbiologia ed igiene, SSD MED/07 e  MED/42, del CdL in Tecniche 

Erboristiche (2° semestre) al prof. VITALI Cesare; 

Chimica organica II, SSD CHIM/06, del CdL magistrale a ciclo unico  in Chimica 

e Tecnologia Farmaceutiche (1° semestre) al prof. FLORIO Saverio; 

Chimica generale ed inorganica, SSD CHIM/03, del CdL magistrale a ciclo  

unico  in Farmacia (1° semestre) alla prof.ssa MARESCA Luciana.  
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10b) Accoglimento della istanza di mobilità del dott. Gisotti Salvatore, cat. C2 , 

dal Dipartimemto Farmaco-Chimico alla Presidenza e Servizi Generali della 

Facoltà di Farmacia 

Il Preside comunica di aver ricevuto dal Dipartimento risorse umane – Personale 

tecnico-amminmistrativoriferisce nota del 24/4/2009 relativa alla istanza di 

trasferimento del dott. Gisotti Salvatore, cat. C2, area tecnico-scientifica ed 

elaborazione dati, dal Dipartimento Farmaco-Chimico alla Presidenza e Servizi 

Generali della Facoltà di Farmacia.  

Il Preside fa presente che, data la carenza di organico di personale tecnico 

amministrativo che opera presso la Segreteria di Presidenza della Facoltà di 

Farmacia, il dott. Gisotti ha prestato servizio, sin dalla data di assunzione, presso 

la succitata Segreteria di Presidenza ove tuttora cura l’organizzazione 

amministrativa e contabile della Scuola di Specializzazione in Farmacia 

Ospedaliera, provvede all’organizzazione delle attività di orientamento in 

qualità di Manager per l’orientamento, assiste la Presidenza di Facoltà e dei 

Consigli di Classe di corsi di studio LM-13 e L-29 nei servizi di protocollo ed 

archiviazione dati, di gestione ed aggiornamento banche dati, di contabilità per il 

fondo di funzionamento della Facoltà ed il fondo per il miglioramento della 

didattica, tutte attività riconducibili nell’area amministrativa.  

Riferisce altresì che il Direttore del Dipartimento Farmaco-Chimico, sulla base di 

quanto emerso dalle riunioni di  Consiglio di Dipartimento del 21/7/2010 e di 

Giunta  del 13/10/2010, considerate le competenze acquisite dal dott. Gisotti 
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nell’ambito amministrativo  e l’esperienza  maturata  negli anni presso la 

Segreteria di  Presidenza della Facoltà di Farmacia, con nota del 19/10/2010 prot. 

n. 17/692, ha espresso parere favorevole a detto trasferimento. 

Successivamente il Preside, con nota prot. P/355 del 23/11/2010, ha espresso 

parere favorevole all’accoglimento della istanza di trasferimento del dott. Gisotti. 

Il Preside invita quindi il Consiglio ad esprimersi. 

Il Consiglio di Facoltà di Farmacia,  

- sentito il parere favorevole del  Direttore del Dipartimento Farmaco-Chimico 

(prot. n. 17/692 del 19/10/2010) e del Preside di Facoltà (prot. P/355 del 

23/11/2010), 

- considerato che presso la Segreteria di Presidenza della Facoltà  è in servizio 

una sola unità di personale tecnico amministrativo, la dr.ssa Celiberti 

Annunziata Maria, cat. EP3, 

- considerate le competenze acquisite dal dott. Gisotti  nell’ambito 

amministrativo  e l’esperienza  maturata  negli anni presso la Segreteria di 

Presidenza della Facoltà,  

DELIBERA 

di accogliere la richiesta di trasferimento del dott. Gisotti Salvatore, cat. C2, area 

tecnico-scientifica ed elaborazione dati, dal Dipartimento Farmaco-Chimico alla 

Presidenza e Servizi Generali della Facoltà di Farmacia. 
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10c) Richiesta di afferenza al Consiglio di Classe dei Corsi di Studio LM-13 : prof. 

F.Berardi 

Il prof. Berardi lascia la sala del Consiglio. 

Il Preside comunica che il prof. Francesco Berardi, ordinario presso la Facoltà di 

Farmacia dell’Università degli Studi di Bari, docente dell’insegnamento di 

“Chimica farmaceutica e tossicologica I” (CFU 11) del corso di laurea magistrale 

a ciclo unico in Farmacia e del modulo di “Prodotti dietetici di origine vegetale” 

(CFU 5/10) del corso di laurea in Tecniche Erboristiche, già afferente al Consiglio 

di Classe di Corsi di Studio L-29, ha chiesto, con lettera del 26/10/2010 (allegata 

al presente verbale), di afferire al Consiglio di Classe dei Corsi di Studio LM-13, 

in virtù di quanto disposto dall’art. 3, comma 4, del Regolamento didattico della 

Facoltà di Farmacia. 

Il Consiglio di Facoltà, considerato che il carico didattico del prof. Berardi sin 

dall’A.A. 2009-10  è essenzialmente rivolto ai corsi di Studio della classe LM-13, 

esprime parere favorevole alla richiesta. 

Il prof. Berardi rientra nella sala del Consiglio. 

 

10d) Problemi didattici: richiesta della prof.ssa Maresca L. 

La prof.ssa Maresca chiede la parola e fa presente quanto segue: 

“Desidero fare un appello ai Componenti del Consiglio di Facoltà di Farmacia, 

affinché venga riconsiderata, rispetto alla situazione attuale, la suddivisione 
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degli insegnamenti tra i due semestri dell’Anno Accademico relativamente al 

primo anno del corso di laurea in Farmacia. 

La collocazione dell’insegnamento di Fisica con elementi di Matematica a II° 

semestre e il mantenimento al I° semestre di quello di Chimica Generale ed 

Inorganica (a cui si affianca, nello stesso semestre, l’insegnamento di Biologia) 

risultano culturalmente incongrui. I corsi di Fisica e di Chimica Generale ed 

Inorganica sono complementari e sinergici per una buona preparazione di base 

da cui la Biologia sarebbe la prima a trarne profitto. La situazione attuale fu presa 

per affrontare un’emergenza contingente nel momento in cui si stilò il manifesto 

degli studi per l’anno accademico 2009/2010; la suddivisione incongrua è stata 

tuttavia mantenuta anche per l’anno accademico in corso. La qualità della 

didattica che una Facoltà può offrire dipende non solo dalle modalità con cui i 

singoli corsi vengono impartiti, ma anche dalla loro distribuzione nei semestri e 

nell’arco degli anni “.  

Il Consiglio di Facoltà ne prende atto. 

 

10e) Risultanze della Commissione  Erasmus di Facoltà 

Il  Preside dà lettura del verbale della riunione della Commissione Erasmus di 

Facoltà, riunitasi in data 12/11/2010 e, sulla base dei lavori presentati dalla 

Commissione, il  Consiglio di Facoltà  

d e l i b e r a 
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a) di approvare  i  “learning agreements” per gli studenti in entrata coordinati 

dai proff. Franchini e Carotti, come da tabelle di riferimento che vengono allegate 

al presente verbale; 

b) di approvare i CFU acquisiti  dallo studente Ardi Bita, iscritto al Corso di 

Laurea in Farmacia dell’Università degli Studi di Bari, per gli esami di profitto 

sostenuti e superati presso l’Università di Granada (Spagna) e di convalidarli 

come sotto indicato: 

1)  “Quimica Farmaceutica” per “Chimica Farmaceutica e Tossicologica II con 

votazione di 20/30 e numero di CFU pari a 11; 

2) “Quimica Organica” per “Chimica Organica con votazione di 20/30 e numero 

di CFU pari a 11; 

3) “Tecnicas de separation y Tecnicas instrumentales” per “Analisi dei medicinali 

II” con votazione 23/30 e numero di CFU pari a 13;  

4) “Corso di Spagnolo” con votazione pari a  26/30 e numero di CFU pari a 6 

riconosciuti come  didattica a scelta; 

5) i  4,5 CFU relativi all’insegnamento di “Quimica Fina Farmaceutica” sono 

riconosciuti come “CFU eccedenti”.  

La seduta viene tolta alle ore 19,30. 

IL PRESIDE      IL SEGRETARIO 

(Prof. Roberto PERRONE)   (Prof. Annamaria DE LUCA) 


